

Mirá vos, el Genio es "Rarito"

SI ES HOMOSEXUAL Y LE DA POR EL ARTE, TIENE EL TRIUNFO ASEGURADO...

ROMA, (ANSA).— Muchos artistas en distintas esferas de la creación fueron y son homosexuales, desde Safo a Pasolini pasando por Henry James y Marcel Proust, entre muchísimos otros.

Este hecho ha sido, sin dudas, la razón para que algunos estudiosos buscaran el punto de partida de una nueva teoría que considera la homosexualidad como condición "sine qua non" de la creatividad y que, obviamente, deberá enfrentar la dura respuesta de las concepciones más tradicionales y difundidas del arte.

• "CURIOSIDAD"

En aquella línea, el escritor francés Donique Fernández afirma sin vacilaciones, en su reciente libro "El rapto de Ganímedes", que

la homosexualidad no es sólo una curiosidad en la biografía de algunos grandes, sino que "el genio es homosexual" e insiste en que la historia artístico-literaria está dominada por personalidades que si bien pueden no ser exclusivamente homosexuales, son, al menos, de sexualidad ambigua.

A la lista que brinda Fernández y que incluye nada menos que a Shakespeare, Virginia Woolf, Marcel Proust y García Lorca, entre otros, pueden oponerse nombres tradicionalmente "masculinos" como Ernest Hemingway, sólo por dar alguno. Pero el escritor ganador del Goncourt advierte: "Yo no estaría tan seguro, todo ese exhibicionismo macho, esos fusiles y esa pasión por la guerra y la cacería son sospechosos".

El tema, naturalmente, ha dado pie para ge-

nerar un amplio debate entre los intelectuales y así tenemos la posición de Dacia Maraini quien sostiene que "el pan de la narración está constituido por las prácticas generalmente atribuidas a las mujeres: vivir los sentimientos, ocuparse de los detalles, exaltar las emociones. Por eso me parece natural que un escritor adquiera una dimensión femenina, no en el sentido de la práctica sexual, sino en cuanto a las competencias".

Por su parte, el narrador francés René de Ceccaty afirma que si bien "la sexualidad es determinante para un escritor", no lo es tanto como para "transformar un hombre con una vida interesante en un escritor".

Las opiniones se multiplican y las discrepancias se ahondan, aunque los más cautos sostienen la tesis de que es insensato juzgar la capa-

cidad artística de alguien según la actitud sexual que asuma.

• EL CASO FOUCAULT

Hoy, además, la literatura tematiza uno de los problemas más graves vinculados con el sexo y su práctica, el SIDA.

"Al amigo que no me ha salvado la vida" es en este sentido la novela insignia y fue escrita por el joven escritor francés Herve Guibert, quien narra su fatal agonía debido al mal que le transmitió el célebre Michel Foucault, quien falleció años atrás de la misma enfermedad.

Sin embargo, no faltan los escritores que se oponen a que la sexualidad personal sea convertida en tema de su escritura y defienden su vida privada más allá de la creación artística.

Hay 500.000 Prostitutas Adolescentes en Brasil

BRASILIA, 9 (DPA).— El presidente brasileño Fernando Collor de Mello lanzó hoy en Brasilia un programa destinado a "rescatar" para la sociedad a las niñas y adolescentes que ejercen la prostitución en el país, cuyo número se estima en dos millones.

Según la coordinadora, en Brasil, del programa para la mujer de la Organización de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), Ana Maria Brasileiro, existen en el mayor país sudamericano cerca de 500.000 prostitutas de edades comprendidas entre 10 y 12 años.

"En esos lugares es práctica usual la venta de niñas, algunas de las cuales llegan a ser cambiadas por alimentos. Los padres son cómplices y al mismo tiempo víctimas, porque son forzados por su mala situación financiera", subrayó.

El lanzamiento del programa "Rosa Viva" fue el principal acto oficial en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. A su vez, los distintos movimientos feministas brasileños convocaron para hoy manifestaciones y coloquios en las principales capitales.

La discriminación sufrida por los 22 millones de trabajadoras brasileñas — que forman más de la tercera parte de la fuerza laboral del país — fue tema central de la mayoría de los coloquios.

Según un estudio reciente, las trabajadoras brasileñas reciben salarios un 47 por ciento más bajos que los de los hombres que ejercen la misma función.

La esterilización de mujeres pobres — que en algunos estados federados, como Bahía, afecta al 47 por ciento de las mujeres en edad fértil — fue tema de manifestaciones de protesta realizadas por cientos de mujeres en Río de Janeiro y Salvador.

CONTRA EL MURO DE BERLIN APRETABAN MAS LOS DEL OESTE QUE LOS DEL ESTE

BERLIN, 9 (EFE).— Los adolescentes de Berlín Oeste empiezan a hacer el amor antes que los de la parte oriental, según una encuesta practicada por la Universidad Libre de esta capital.

Un equipo de sociólogos encuestó a 900 escolares de 14 a 16 años en ambas partes de la ciudad como parte de un estudio sobre adolescencia y sexualidad que han hecho público hoy.

Los investigadores quedaron sorprendidos al comprobar que los valores morales que defienden los escolares berlineses difieren poco entre sí, pese a que los del Este y los del Oeste vivieron hasta 1989 en sociedades distintas.

Ese hecho parece refutar la situación de unos alemanes orientales "inhibidos" que ahora invaden las tiendas "porno" ansiosos de recobrar lo que les estuvo vedado durante 40 años, señala un comentario del estudio.

Uno de los pedagogos, Hans Oswald, explica esa analogía de actitudes afirmando que la sociedad socialista de la extinta República Democrática Alemana era "más bien conservadora" en ese aspecto, a pesar de las críticas oficiales "a la moral sexual burguesa" de las sociedades occidentales.

La mayoría de los adolescentes encuestados, tanto hombres como mujeres, declararon buscar la comprensión mutua, el cariño y la fidelidad de la pareja en sus relaciones sexuales.

Un factor nuevo en ese contexto es la "monogamia secuencial", como llamó Oswald a la fidelidad mutua de la pareja mientras duran sus relaciones, aunque ésta, por otro lado, se separa "con facilidad" cuando ambos ven que el romance no tiene futuro.

Entre las diferencias de conducta en una y otra parte de la ciudad, los encues-

tadores comprobaron que los adolescentes de Berlín Este cambian de pareja una sola vez entre los 14 y 16 años, mientras que los varones en Berlín Oeste lo hacen hasta tres veces en ese mismo tiempo.

Los jovencitos occidentales engañan más a menudo a su pareja que los orientales, como lo indica el estudio realizado, "lo cual prueba que éstos ponen la fidelidad por encima de otros valores", dijo Oswald.

En cuanto a los anticonceptivos, un 60 por ciento de los escolares prefiere el preservativo, relegando a la pildora al segundo lugar, tanto en el Este como en el Oeste de la capital.

La unificación de Alemania y de Berlín no parece influir mucho todavía en la conducta sexual de los adolescentes, concluyen los sociólogos, tras haber comparado sus resultados con los obtenidos por un instituto alemán oriental

LOS HOMOS QUIEREN TENER ESTATUS

SAN FRANCISCO, Estados Unidos, 9 (ANSA).— Una organización de derechos humanos con sede en San Francisco inició una campaña para presionar al gobierno argentino a legalizar a los gays y a la comunidad homosexual de ese país (CHA), que trabaja para prevenir el SIDA, aseguró.

En una conferencia de prensa realizada en la vereda de la calle Market, donde está el edificio de los consulados latinoamericanos, la Comisión Internacional de Derechos Humanos de Gays y Lesbianas acusó al gobierno de Buenos Aires de asumir una posición oficial contra los miembros de la CHA.

La comisión dijo que el gobierno del presidente Carlos Menem realizó "numerosas redadas y arrestos" contra los miembros de la CHA que luchan por la promoción de los derechos de los gays y promueven medidas de seguridad en los actos sexuales para prevenir el SIDA.

Según el pequeño grupo de manifestantes, los tribunales argentinos rechazaron dos veces las peticiones de reconocimiento legal presentadas por la CHA y la Corte Suprema decidió en abril el estatus legal de los gays en el país.

Al respecto, entrevistado por ANSA, el cónsul general argentino en San Francisco, Simón Nicolás Argüello, explicó que la semana pasada dos mujeres de la comisión le pidieron una entrevista para enterarse de la situación de los gays en su país.

"El día fijado no aparecieron. Vinieron en cambio otras personas a quienes les manifesté que esta materia no era rol del consulado y tanto menos podía intervenir en el terreno judicial", señaló Argüello.

Aseguró que les ofreció, sí, los oficios del consulado "por si querían hacer llegar a mi país alguna documentación, lo que agradecerían y no hubo nada más".

El cónsul general confirmó a ANSA que, actualmente, la Corte Suprema de Justicia de su país estudia una definición del estatus legal que reclama la comunidad homosexual argentina.